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Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей 
МИРОНОВ направил в Прави-
тельство России новый пакет 
предложений, имеющих целью 
смягчить негативные послед-
ствия эпидемии коронавирусной 
инфекции. 

Предложения подготовлены 
парламентской фракцией «СР» 
на основе многочисленных об-
ращений граждан, консульта-
ций с врачами, анализе теку-
щей ситуации.

В результате этой работы 
выявлен ряд проблем, которые 
структурированы в документе, 
адресованном Председателю 
Правительства Михаилу Мишу-
стину. Эти проблемы касаются 
как острой ситуации, вызван-
ной пандемией, так и общего 
состояния системы здравоох-
ранения в России.

В частности, СР предлагает 
привлекать практикующих вра-
чей-инфекционистов к разра-
ботке крнкурсной документации 
для закупки индивидуальных 
средств защиты; выписанных па-
циентов с коронавирусом разме-
щать на две недели под наблю-
дением врачей в пансионатах и 
оздоровительных комплексах, 

Председатель Совета РО СР в 
Архангельской области считает, 
что власти региона должны по-
мочь нуждающимся гражданам 
и малому бизнесу. 

– Даже самые осторожные 
эксперты уже согласны с тем, 
что борьба с коронавирусом не-
избежно приведет к экономиче-
скому и социальному кризису, в 
который мы уже, к сожалению, 
скатываемся. Власти всех уров-
ней сейчас проходят проверку 
на прочность, поскольку именно 
от их грамотных и оперативных 
решений будет зависеть, как 
вся Россия и наш регион в част-
ности переживут период огра-
ничительных мер, всенародную 
самоизоляцию и спад деловой и 
общественной активности. Жа-
лобы от пострадавших в усло-
виях коронавирусного кризиса 
граждан и юридических лиц ре-
кой текут во все инстанции.   

Потребовалось несколько 
недель, чтобы федеральное 
правительство оценило сте-
пень угрозы разорения малого 

и среднего российского бизне-
са, чья деятельность была оста-
новлена, – появились решения 
об арендных, кредитных, нало-
говых каникулах. Затем – о спи-
сании некоторых налогов и стра-
ховых взносов за второй квартал 
для пострадавших отраслей. На 
12 мая таковыми признаны 27 
направлений деятельности – от 
торговли до туризма. Надеюсь, 
список еще будет расширен.  

В Архангельской области субъ-
ектов малого и среднего бизнеса 
более 36,5 тысяч, и только 11 ты-
сяч из них могут претендовать на 
государственную помощь. Ми-
крозаймы, беспроцентные креди-
ты на зарплаты, дешевые кредит-
ные программы – это, конечно, 
хорошо, но упорно направлять на-
ших предпринимателей в новые 
долговые ямы, по моему мнению, 
жестоко. Федеральным центром 
недавно субъектам МСП, по-
страдавшим от пандемии, пред-
ложена субсидия на зарплату 12 
130 рублей. Замечательно, но. 
В нашем регионе работодатели 
обязаны выплачивать своим ра-
ботникам зарплаты с северными 
и районными коэффициентами, 
и эту разницу региональные вла-
сти пока никак не готовы возме-
щать. А это надо сделать срочно. 
Считаю, что малому и среднему 
бизнесу область должна найти 
возможность компенсировать по-
рядка 8 тыс. рублей на работни-
ка. Это можно сделать, отменив 
второстепенные бюджетные рас-
ходы – закупку мебели и автомо-
билей, издание глянцевых жур-
налов, ремонты, мероприятия, 
командировки…     

В апреле на сессии Облсобра-
ния был принят региональный 
закон о снижении на два года 
ставки по упрощенной системе 
налогообложения – с 6% до 4% 
в случае, если объектом нало-
гообложения являются доходы. 
Это решение было преподне-
сено поморскому бизнесу как 
антикризисная мера в период 
коронавирусной пандемии, хотя 
законопроект был разработан 
несколькими месяцами ранее, 
но его «тормознул» губернатор 
Орлов. Снижение УСН можно и 
следовало бы сделать еще более 
значительным – наступившие тя-
желые времена этого требуют. 
Во многих субъектах РФ такая 
ставка давно не превышает 5%, в 
том же НАО до текущего года она 
составляла вообще 3 процента, а 
с 1 января опущена аж до 1%. 

Кроме того, забыта вторая 
часть предпринимателей, ко-
торые работают по упрощен-
ной системе налогообложе-
ния – «доходы минус расходы». 
Здесь нынешнюю ставку нужно 
срочно опускать как минимум в 
два раза, иначе экономический 
кризис добьет предприятия, 
работающие в регионе по этой 
системе. Вал жалоб и обраще-
ний от бизнес-сообщества идет 
также по иным налогам, с кото-
рыми будет трудно справиться 
тем, кто потерял прежние объ-
емы доходов, – тот же налог на 
имущество, например, или на 
транспорт. Причем нужны не 
только отсрочки по этим авансо-
вым платежам, но и снижение, 
хотя бы временно. Понятно, что 
Минфин грудью стоит против 

налоговых преференций бизне-
су, видя в этом снижение бюд-
жетных поступлений. Однако 
потери областного бюджета от 
введения льгот не так страш-
ны, как перспектива массового 
банкротства субъектов МСП и 
повальной безработицы. О том, 
что наши граждане в послед-
нее время теряют работу либо 
оставлены работодателем без 
содержания, я слышу от жите-
лей Поморья, увы, очень часто. 
Десятки тысяч работников раз-
нообразной сферы услуг – об-
щепит, туризм, культурный до-
суг, допобразование, спорт и 
др. – остались без потребителя 
и, соответственно, без дохода, 
причем так будет еще долго, 
учитывая нескончаемое продле-
ние «карантинных мер». А когда 
они наконец кончатся, у населе-
ния не останется никаких поку-
пательских способностей…  

Как раз о простых гражданах, 
попавших в трудную жизненную 
ситуацию, семьях, незащищен-
ных категориях – наша самая 
большая боль. С разных уголков 
области приходят письма и кри-
ки о помощи: многие, кто раньше 
рассчитывал только на себя, оста-
лись без средств к существова-
нию. Дети из многодетных семей 
остались без горячего школьного 
питания. Взрослые, потерявшие 
работу и доход, схватились за го-
лову – чем кормить свои семьи, 
платить кредиты... 

Десяткам семей, оказавшимся 
в тяжелом материальном поло-
жении, мы, разумеется, помогли 
– кому продуктовыми наборами, 
кому деньгами на закупку дров. 

Тем, кто к нам обратился, тем, 
кого подсказали органы соцза-
щиты. Безусловно, огромную 
работу делают также разные бла-
готворительные организации, 
волонтеры, предприятия. Но в 
такое время нужны не только при-
влечение спонсоров, но в первую 
очередь – системное решение, 
заботливая государственная под-
держка. Сейчас, чтобы получить 
госпомощь, нужно собрать кучу 
документов, получить статус и 
ждать очереди. Но ведь многим 
помощь нужна прямо сейчас, ког-
да нечем кормить семью.    

Именно об этом я неодно-
кратно говорила руководству ре-
гиона. К счастью, большим под-
спорьем станет федеральная 
помощь, предложенная 11 мая 
Президентом страны семьям с 
детьми до 16 лет. Что важно и 
беспрецедентно – независимо 
от статуса. На днях Указом врио 
губернатора было принято ре-
шение о разовой выплате в 2000 
рублей на ребенка многодетным 
и малоимущим семьям, а также 
одиноким родителям. Замеча-
тельно, что нас услышали, од-
нако расслабляться рано: есть 
остро нуждающиеся студенче-
ские семьи, инвалиды... 

Идею о налоговых льготах 
именно для многодетных помор-
ских семей мы в СР вынашиваем 
давно. С прежним губернато-
ром, объявившем мораторий 
на введение новых льгот, реа-
лизовать ее у нас не было шан-
са. Сейчас очень надеюсь, что 
доведем до конца и получим 
поддержку других фракций для 
принятия закона.

Региональная власть обязана помочь нуждающимся.
Иначе такая власть нам не нужна

Перенос максимального объ-
ема госзакупок на второй квар-
тал 2020 года, 50%-ное аванси-
рование госзаказов, снижение 
стоимости предоставления бан-
ковских гарантий, сокращение 
сроков оплаты после принятия 
работ –  эти и многие другие 
вопросы обсуждаются на засе-
дании рабочей группы по стиму-
лированию спроса в межфракци-
онной парламентской комиссии 
по вопросам поддержки малого 
и среднего бизнеса, которую 
возглавляет депутат Госдумы от 
партии СР Ольга ЕПИФАНОВA. 

«За время работы комиссии 
сформировано более трех-
сот предложений поддержки 
бизнеса, в том числе восем-
надцать от нашей группы, – 
отметила Ольга Епифановa. –  
Почему сегодня важно именно 
стимулирование спроса? По 
сути, это ключевой момент в 
бизнесе. Есть спрос — пред-
приятия выполняют заказы, 
платят зарплату работникам, 
обеспечивают занятость. Нет 
его — предприятия не выживут. 
Когда платежеспособность на-
селения падает, обеспечивать 
спрос должно государство. Это 
могут быть закупки госкомпа-
ний, исполнение национальных 
проектов, социальных обяза-
тельств и так далее. В кризис-
ный период для четкой работы 
системы закупок необходимо 
совершенствовать законода-
тельство. Именно этими вопро-
сами занимается группа, кото-
рую я возглавляю». 

Заседания проводятся прак-
тически в ежедневном режиме. 
Анализируется правительствен-
ная информация о состоянии 
дел в экономике, предложения 
о мерах господдержки от пред-
приятий, общественных и не-
коммерческих организаций. 

Большое внимание депута-
ты уделяют ключевым момен-
там. Например, cформирова-
но предложение о 50%-ном 
авансировании государствен-
ного заказа для субъектов 
МСП. 

По мнению участников 
рабочей группы, необходи-
мо также снизить стоимость 
предоставления банковских 
гарантий для МСП по госкон-
трактам. По действующим 
правилам малый бизнес бо-
ится участвовать в конкурсах 
госзакупок, считая, что шан-
сов выиграть конкурс практи-
чески нет. 

«Чем больше я занима-
юсь вопросами поддержки 
малого и среднего бизнеса, 
тем больше убеждаюсь, нам 
надо пересмотреть сам под-
ход к этой работе, – говорит 
Ольга Епифановa. –  Мы счи-
таем пострадавшие отрасли 
по ОКВЭДам, которых у нас 
огромное количество. Гораз-
до проще посчитать непостра-
давших – их ведь не так много, 
а затем разбираться с осталь-
ными  – определять степень 
их урона и, исходя из этого, 
рассчитывать уровень господ-
держки».

КАК БИЗНЕСУ ПЕРЕЖИТЬ КРИЗИС?
которые сейчас не работают (вы-
делить для этого целевые субси-
дии регионам).

Кроме того, необходимо ис-
ключить критерий наименьшей 
цены лекарства как основного 
аргумента при принятии реше-
ния о закупке. Обеспечить опла-
ту труда: врачей – не менее 200 
% от средней зарплаты по ре-
гиону, среднего медперсонала 
– не ниже средней по региону, 
врачей ведущих клинических и 
научных центров – не менее 250 
% от средней по региону. 

Также 13 мая Сергей Миро-
нов передал министру здраво-
охранения РФ Михаилу Мураш-
ко конкретные предложения: 
увеличить финансирование 
здравоохранения минимум в 
два раза, ликвидировать ФОМС, 
чтобы деньги в медучреждения 
шли напрямую, приравнять по 
уровню социальной защиты ме-
диков к госслужащим.

«Так мы сможем не только 
восстановить нашу медицину, 
но и поднять её на качественно 
новый уровень. Время рассу-
дило, мы – противники опти-
мизации – правы. Медицина 
требует не хештегов поддерж-
ки, а бюджетных вливаний!», – 
сказал Сергей Миронов.

ИРИНА ЧИРКОВА:
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Председатель Совета РО СР 
в Архангельской области Ири-
на Чиркова возложила цветы к 
памятнику героям ВОВ в архан-
гельском округе Майская Горка, 
в посёлке лесозавода № 3.

 «Мы почтили память ра-
ботников завода, ушедших на 
фронт. Их было более двух ты-
сяч, и только четыреста из них 
вернулись с войны...

На место ушедших на фронт 
рабочих к станкам пришли их 
жены и сестры. В годы войны 
коллектив завода на 80% со-
стоял из женщин, ударно и на 
пределе своих сил работавших 

сменами по 14 часов. В воен-
ное время лесозавод выпускал 
пиломатериалы для продажи 
за границу и закупки на выру-
ченные деньги вооружения, ме-
дикаментов и продовольствия. 
Также по заказу Наркомата обо-
роны СССР здесь изготавливали 
снарядные тары и сани для пе-
ревозки раненых.

После Победы двенадцать 
работников лесозавода были 
удостоены орденов и медалей 
Советского Союза, а заводу пе-
редано Красное знамя Государ-
ственного Комитета Обороны 
СССР. Восхищаемся, гордимся, 

не забудем никогда!», – сказала 
она.

Замруководителя фракции 
«СР» в областном Собрании Та-
тьяна Седунова поздравила с 
юбилеем Победы жителей Пи-
нежского района. Она возложи-
ла цветы к обелиску героям и 
приняла участие в акции «Поем 
про Победу во дворе».

Депутат фракции «СР» в об-
лсобрании Александр Носарев 
и Председатель Собрания де-
путатов МО «Котлас» Александр 
Степанов почтили память героев 
ВОВ в своём родном городе.

«В этом году в тишине воз-

В период коронавирусной 
инфекции, прежде всего, в зоне 
риска оказались люди старше 
65 лет. Им оказывается всевоз-
можная помощь, и это справед-
ливо. Однако не стоит забывать 
о семьях с детьми и студентах, 
которым сейчас тоже очень не-
просто. Сегодня им помогают 
наши депутаты. 

Вице-спикер Госдумы, депу-
тат фракции «СР» Ольга Епифа-
нова откликнулась на просьбу 
Ассоциации выпускников САФУ 
оказать содействие в обеспе-
чении продуктовыми наборами 
малоимущих нуждающихся сту-
дентов и студенческих семей, 
оказавшихся в трудной жизнен-
ной ситуации в связи с панде-
мией.

«Все, кто в студенческие 
годы жил в общежитиях, знает, 
что на одну стипендию не про-
жить. Мы постоянно подраба-
тывали. Сегодня из-за панде-
мии большинство предприятий 
не работают, и студенты этой 
возможности лишены. Да и 
многие родители не могут сей-
час помогать.

Поэтому мы решили поддер-
жать студентов продуктовыми 
наборами, объявили акцию 
«Университет добра» и обрати-
лись за помощью к выпускникам 
нашего вуза. Я очень благода-
рен Ольге Епифановой за то, что 
она моментально отреагирова-
ла и помогла», – говорит пред-
седатель правления Ассоциа-
ции выпускников САФУ Валерий 
Синицкий.

Отметим, что вице-спикер 
Госдумы на протяжении мно-
гих лет оказывает помощь жи-
телям Архангельской области 
совместно с архангельским 
центром социальных техноло-
гий «Гарант». Поэтому помощь 
студентам САФУ она также ор-
ганизовала через благотвори-
тельный фонд.

В начале мая помощники 
Ольги Епифановой Елена До-
ценко и Игорь Прокшин вру-
чили ребятам продуктовые 
наборы. Студенты с благодар-
ностью приняли помощь, от-

метив, что она сейчас важна, как 
никогда.

«Не секрет, что большинство 
студентов живет от стипендии до 
стипендии. Многим стало слож-
нее подрабатывать, из-за огра-
ничений во время пандемии. И 
цены в магазинах постоянно ра-
стут, поэтому продуктовые на-
боры – это хорошее подспорье 
для нас», – сказал студент САФУ 
Дмитрий Лешуков.

В продуктовые наборы входят 
несколько видов макарон, рис, 
греча, мясо цыпленка, расти-
тельное масло, мука, сахар, чай, 
пряники и другие продукты.

«Я хорошо помню студенче-
ские годы, когда и учиться надо, 
и на что-то жить. Сегодняшние 
студенты лишены подработки. 
Не из-за лени, а по объективным 
причинам. И в таких ситуациях 
мы – выпускники САФУ, состо-
явшиеся специалисты должны 
помогать своим», – сказала Оль-
га Епифанова.

Председатель Совета РО СР 
в Архангельской области Ирина 
Чиркова и депутат Архангельской 
гордумы Олег Черненко через 
органы опеки и попечительства 
доставляют продуктовые набо-
ры семьям, попавшим в труд-
ную ситуацию. Они уже помогли 
нескольким десяткам семей из 
архангельских округов Майская 
Горка и Варавино-Фактория.

«Многие граждане попали в 
последнее время в затрудни-
тельное положение. И если наши 
пожилые граждане столкнулись 
в первую очередь с физической 
опасностью выходить из дома, в 
связи с чем оказались беспомощ-
ными, то многие семьи с детьми 
начали испытывать серьезные 
материальные трудности.

Как известно, из-за пандемии 
пострадали те, чья деятельность 
была прекращена, – люди оста-
лись без заработка. На что ро-
дителям или мамам-одиночкам 
кормить детей? С помощью со-
трудников окружного отдела опе-
ки и попечительства мы пытаемся 
помочь таким семьям – вместе с 
коллегой Олегом Черненко мы 
привозим им продукты питания и 
немного бытовых средств», – ска-

зала Ирина Чиркова.
Депутат обратила внима-

ние, что в госучреждениях 
знают пока лишь о тех малоо-
беспеченных семьях, которые 
и до пандемии состояли на 
учете.

«Однако сейчас попадают в 
трудное положение и недавно 
еще благополучные семьи. Им 
тоже надо помочь. Поэтому на 
уровне правительства Архан-
гельской области я предложила 
разработать механизм помощи 
таким семьям. 

Конечно, у гражданина, по-
павшего в трудную ситуацию, 
по закону есть возможность 
получить материальную выпла-
ту размером в 6600 рублей, но 
процедура это длительная и 
забюрократизированная. Нам 
надо найти возможность по-
мочь здесь и сейчас тем, кто в 
этом остро нуждается», – гово-
рит Ирина Чиркова.

Замруководителя фракции 
«СР» в облсобрании Татья-
на Седунова и руководитель 
фракции «СР» в Пинежском 
районе Елена Соплякова ор-
ганизовали акцию «Подари 
радость». Депутаты дарят про-
дуктовые наборы многодетным 
малоимущим семьям и одино-
ким пенсионерам.

Акция проходит при под-
держке пинежских предприни-
мателей. В ней активно участву-
ют члены местного отделения 
СР в Пинежском районе.

«Встречаясь с людьми, мы 
ещё раз убедились, что каж-
дый человек независимо от 
возраста нуждается во внима-
нии и заботе. Надо было ви-
деть, как нас встречала одна 
пенсионерка! Женщина живёт 
одна, ей за 70 лет. И не было 
предела удивлению, что о ней 
вспомнили.

В семьях с детьми малыши 
особенно рады сладким по-
даркам. Родители принимают 
их с большой благодарностью.

Я хочу поблагодарить всех, 
кто поддержал наше начина-
ние, и сказать спасибо за бес-
корыстное добровольное уча-
стие. Это и предприниматели, 
и простые жители Пинежского 
района, которые активно под-
ключились к участию в акции», 
– рассказала Татьяна Седунова.

Особое внимание пинеж-
ские справедливороссы уде-
ляют жителям затопленных де-
ревень. Например, в середине 
мая они передали продуктовые 
наборы в деревню Шардомень, 
которая оказалась отрезана от 
большого мира из-за поводка. 

Депутаты фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в горсо-
вете Северодвинска Александр 
Гришин и Светлана Морозова 
взяли на контроль работы по 
благоустройству Приморского 
парка. Народные избранники 
убеждены, все работы долж-
ны быть выполнены в строгом 
соответствии с графиком и 
контролем за расходованием 
бюджетных средств. 

Газета «Новый взгляд» пи-
шет, что благоустройство 
предполагает планировку и 
подготовку новых площадок 
и дорожек согласно утверж-
дённому ранее проекту, уста-
новку малых архитектурных 
форм и освещения, высадку 
кустарников и многолетних 
цветников. 

Фирма-подрядчик должна 
приступить к выполнению ра-
бот во второй половине мая, 
завершиться они должны к 1 
октября. Основные работы 
придутся на лето и будут свя-
заны именно с обустройством 
и планировкой территории. 
Здесь будут выделены зоны 
для сцены, скейт-парка и дет-
ских площадок, а также тропа 
здоровья.

Любой желающий мо-
жет зайти на сайт госзакупок 
и, набрав номер аукциона 
0124300012720000001, посмо-

треть проектную документа-
цию и техническое задание. 

Кроме того, СЕВМАШ пла-
нирует установить в Примор-
ском парке рубку АПЛ «Золотая 
рыбка». Её длина составляет 
16,4 метра, высота – 3,5 метра, 
ширина – 4 метра. Общий вес 
более 14 тонн.

«На благоустройство При-
морского парка выделены 
большие деньги – почти 40 
млн. руб. Поэтому все работы 
должны быть выполнены на со-
весть. Нельзя допустить фор-
мального и бездумного под-
хода, как, например, когда на 
«Аллее молодёжи» кустарники 
высаживали в снег.

Кроме того, берегоукрепле-
ние парка и асфальтобетонное 
покрытие вдоль парка находит-
ся в удручающем состоянии. 
В настоящее время выпущена 
проектно-сметная документа-
ция, но увы, предполагается 
выполнить только ямочный ре-
монт.

Убеждён, что необходимо 
провести полное восстановле-
ние асфальтобетонного покры-
тия. На эти цели потребуется 
примерно 2,5-3 млн. руб. Сред-
ства должны быть выделены на 
июньской сессии горсовета, на 
чём категорически настаивают 
депутаты-справедливороссы», 
– сказал руководитель фрак-
ции «СР» Александр Гришин. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО ПРИМОРСКОГО 
ПАРКА – НА КОНТРОЛЕ СР

лагаем цветы к памятнику геро-
ям-котлашанам Великой Отече-
ственной войны, но это время 
переосмысления нашей памя-
ти. Ничего в нашей жизни не 
случайно, и мы идём дорогой к 
лучшему!», – сказал Александр 
Степанов.

Депутат фракции «СР» в гор-
совете Северодвинска Светлана 
Морозова возложила цветы к 
Вечному огню памятного знака 
«Ратному подвигу северодвин-
цев».

Отметим, что накануне 9 мая 
она с дочерью Софьей провела 
уборку территории у памятника 
погибшим из деревни Волость в 
Великой Отечественной войне. 
Мероприятие уже стало тради-
ционным – справедливороссы 
Северодвинска много лет подряд 
в канун Дня Победы облагоражи-
вают территорию у памятника.

«СР» С ТЕМИ, КОМУ ТЯЖЕЛО! 

ЭТО ПРАЗДНИК СО СЛЕЗАМИ НА ГЛАЗАХ…
Представители СР в Архангельской области почтили память земляков, погибших на 

фронтах Великой Отечественной войны, и поздравили с Днём Победы ветеранов. 

Председатель местного отде-
ления СР в Холмогорском райо-
не Татьяна Барабаш возложила 
цветы к обелиску в парке Побе-
ды и памятнику холмогорскому 
писателю, фронтовику и орде-
ноносцу Николаю Жернакову.

Член Совета РО СР в Архан-
гельской области, директор 
школы в посёлке Брин-Наволок 
Холмогорского района Светлана 
Юркина организовала и провела 
встречу школьников-кадетов с 
ветераном Великой Отечествен-
ной войны, выпускником «Со-
ловецкой школы юнг» Георгием 
Павловым.

Учителя в соавторстве с уче-
никами выпустили книгу «Этих 
дней не смолкнет слава...» о 
подвиге родственников и земля-
ков в годы ВОВ и, конечно, 8 мая 
провели субботник у обелиска 
героям.
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Без малого полгода в Архангельской 

области идёт «мусорная реформа», а 
ощутимых результатов пока не видно. 
Претензии от населения растут, участ-
ники мусорного процесса кивают друг 
на друга. Пока они выясняют отноше-
ния, страдают простые люди. Хотя они в 
большинстве исправно оплачивают кви-
танции.   

ОДИН КОНТЕЙНЕР НА СТО ДОМОВ
«Сегодня жители Архангельска, да и 

всей области, стали заложниками хаоса 
и безответственности в сфере обраще-
ния с ТКО. В областном центре управ-
компании жалуются на регоператора, он 
– на городские власти, а люди зарастают 
в горах мусора», – рассказывает руково-
дитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Архангельской городской Думе 
Пётр Ватутин. 

По словам народного избранника, в 
нашей «мусорной реформе», настолько 
всё сплетено, что не всегда понятно, кто 
и за что отвечает. Депутатам приходит-
ся разбираться неделями, месяцами, не 
говоря о рядовых гражданах. 

Один из множества примеров. На 
острове Краснофлотский по улице При-
брежная единственный бак на несколько 
домов. О чистоте там и говорить нечего 
– смердит так, что нос приходится заты-
кать. 

После многочисленных обращений 
управкомпания и «Экоинтегратор» поо-
бещали исправить ситуацию. Но, когда 
речь зашла об увеличении контейнеров, 
началось переваливание ответственно-
сти.  

«Управляющая компания не отвечает 
на этот вопрос. Регоператор заявил, что 
площадку внесут в график «планово-ре-
гулярного вывоза ТКО» и тут же обвинил 
в бездействии горадмин. В частности, он 
требует от городских властей обеспечить 
подъездной путь и соответствующее ос-
нащение контейнерных площадок. 

По его словам, они должны быть за-
щищены от воды и иметь ограждения, 
чтобы мусор не разлетался по двору. 
Судя по такому отношению к работе, 
бедным жильцам придётся три года обе-
щанного ждать», – говорит Пётр Ватутин. 

«Три года» – это не образное выраже-
ние, а вполне реальный срок, на который 
может затянуться решение столь эле-
ментарного вопроса. Например, в Кот-
ласе депутат фракции «СР» Александр 
Носарев несколько месяцев добивался, 
чтобы был налажен регулярный вывоз 

договоре прописан необоснованный раз-
мер ответственности за незначительные 
нарушения, к которой регоператор имеет 
право привлечь перевозчика в односто-
роннем порядке. Не удивительно, что при 
таких условиях перевозчики оказались в 
трудном экономическом положении. 

Дальше ситуация будет только усу-
губляться. Есть большой риск того, что 
бюджет Архангельска понесет расходы 
по ликвидации своего предприятия в раз-
мере не менее 30 млн. рублей и город 
совсем утонет в горах мусора», – говорит 
Пётр Ватутин. 

Депутат обращает внимание, что боль-
шинство граждан платят исправно и не 
должны терпеть на себе эти «мусорные» 
эксперименты.  

«Давайте посчитаем. В Архангельской 
области проживает примерно 1,1 млн 
человек. Тариф на обращение с ТКО со-
ставляет 120 рублей с человека. Плюс 
платежи юридических лиц, итого – более 
150 млн рублей в месяц. 

Около 70 млн рублцей (43-46% от та-
рифа) должно идти на оплату перевоз-
чикам-субподрядчикам, которые несут 
расходы по сбору, транспортировке и ути-
лизации мусора. Оставшаяся сумма по-
рядка 80 млн в месяц (около 1 миллиарда 
в год) – чистая прибыль регоператора. 

При таких доходах заставлять людей 
жить в грязи, постоянно писать жало-
бы на неубранный мусор – это издева-
тельство! И областное правительство 
должно немедленно усадить за стол 
переговоров всех участников реформы, 
разделить зону ответственности, чтобы 
был порядок в наших дворах», – резю-
мировал руководитель фракции «СР» в 
гордуме Пётр Ватутин. 

Депутат фракции «СР» в Архангель-
ской гордуме оценил меры поддержки 
для малого и среднего бизнеса, а также 
назвал моменты, на которые властям 
стоит обратить внимание.  

– На апрельской сессии гордумы де-
путатам был представлен отчет главы 
Архангельска о работе администрации 
города за 2019 год. Приведу цитату: 
«…в малом и среднем бизнесе трудо-
устроено более трети от всех занятых 
в экономике города». Там же говорит-
ся: «…в силу небольших финансовых и 
кадровых ресурсов, малый и средний 
бизнес является наиболее уязвимым и 
нуждается в поддержке со стороны го-
сударственных и муниципальных орга-
нов». Таким образом, важность малого 
предпринимательства для города ни 
кем под сомнение не ставится. 

Кризисные явления в экономике, 
вызванные борьбой с коронавирусной 
инфекцией, влияют на малые и сред-
ние предприятия (МСП) самым непо-
средственным образом, и на текущий 
момент мы уже видим реальные дей-
ствия властей на региональном уровне: 
снижены ставки по упрощенной систе-
ме налогообложения (с 6% до 4%), для 
патентной системы налогообложения 
плата фактически снижена до нуля. И 
это распространяется на предприятия 
всех отраслей экономики. 

Что касается регулируемого на му-
ниципальном уровне вида налогообло-
жения ЕНВД, принято снижение ставок 
налога в два раза, но только в части 
«наиболее пострадавших отраслей» (их 
перечень установлен Правительством 
РФ). Что, по моему мнению, не доста-
точно, т.к. последствия ухудшения эко-
номической ситуации, а именно, сни-
жение доходов населения, снижение 
спроса на товары и услуги, повлияет на 
все отрасли без исключения. 

Попытки части депутатов городской 
думы расширить виды деятельности 
для снижения ставки ЕНВД пока не на-
шли поддержки большинства в гордуме. 
Вполне вероятно, что позднее все-таки 
удастся расширить действие льготы по 
ЕНВД, но очень важно принимать меры 
поддержки как можно раньше.

Не буду останавливаться на тех 
мерах поддержки, что принимаются 
на федеральном уровне, они доволь-
но подробно освещается в СМИ, хочу 
только обратить внимание, что наши 
региональные особенности не всегда 
учитываются. Так меры, оказываемые 
для поддержки занятости на пред-
приятиях МСП, включают безвоз-
мездную финансовую помощь в раз-
мере 1 МРОТ (12130 руб.) на каждого 
занятого. 

Таким образом, это должно было 
компенсировать затраты на оплату тру-
да в период «нерабочих» дней, когда 
деятельность предприятий была запре-
щена. Но на территории нашей области 
действуют «северные» коэффициенты, 
с учетом которых размер МРОТ увели-
чивается до 20621 руб. О «северных» в 
мерах поддержки, увы, упоминание от-
сутствует.

Депутат фракции «СР» в облсобрании 
о ходе «мусорной реформы» в Поморье.

– Если проанализировать 4-х месячные 
промежуточные итоги реализации новой 
системы обращения с отходами в Архан-
гельской области, то можно сделать вы-
вод, что никто не думает о людях, всё из-
меряется исключительно деньгами.

Лично мне не понятна позиция регио-
нальной власти, с молчаливого согласия 
которой в регионе практически полно-
стью уничтожена создаваемая годами 
система раздельного сбора отходов. Да, 
она была несовершенна, но рачитель-
ный хозяин в таком случае должен был 
адаптировать ее к новым законодатель-
ным реалиям вступившего в силу ФЗ-89 
и вывести систему РСО на качественно 
новый уровень, без которого навести по-
рядок в системе обращения с отходами 
попросту невозможно.

Безответственное управление обла-
стью приводит к тому, что мы теряем не 
только накопленный годами опыт, но и 
самое важное – доверие населения к 
власти. Люди с одной стороны слышат 
с федеральных каналов об ответствен-
ном отношении к экологии и о том, что 
в стране выбран новый путь обращения 
с отходами, а с другой стороны видят, 
что всё это лишь громкие слова, не 
имеющие никакого отношения к тому, 

что делается 
с подачи ре-
гиональных 
чиновников 
н е п о с р е д -
ственно «на 
местах».

В такой 
ситуации не-
удивителен 
тот факт, что 
н а с е л е н и е 

массово отказывается платить за якобы 
оказанную ему услугу. Ведь на практике 
«картинка» оказания услуги по вывозу 
ТКО только ухудшилась. И за это жите-
лям области предлагается заплатить в 4 
раза дороже, чем до того, как обраще-
нием с отходами у нас занялся «ЭкоИн-
тегратор».

Негативная ситуация «подогревает-
ся» и явно направленными действиями 
по уничтожению в области региональ-
ных перевозчиков ТКО, которых с ново-
го года заставили заключить кабальные 
договоры с транспортной «прокладкой» 
регионального оператора. С самого на-
чала предполагался такой негативный 
сценарий. Но перевозчики в очередной 
раз решили поверить отвечавшему за 
реализацию новой системы обраще-
ния с ТКО в области Евгению Фоменко, 
который на совещаниях успокаивал и 

гарантировал, что их работа, пусть и с за-
держкой, но будет оплачена. И в очеред-
ной раз обманул. Доведённые до предела 
перевозчики решились на крайнюю меру 
– забастовку, которая приведёт к ухудше-
нию и без того негативной ситуации с вы-
возом отходов.

При всём этом уже месяц, как сменил-
ся руководитель региона, но никаких дей-
ствий в отношении наболевшего мусор-
ного вопроса он пока не предпринял, хотя 
наверняка знает, что это триггер для всех 
жителей Поморья.

Уже сейчас понятно, что принятая ре-
гиональная схема обращения с ТКО стол-
кнётся с противодействием со стороны 
населения, мнение которого было про-
игнорировано при ее обсуждении. Эко-
активисты и жители области не дадут по-
строить новый полигон ТКО в районе 30 
км трассы М8. Городские полигоны круп-
нейших городов области переполняются 
и постоянно горят. 

«Мусорная реформа» в Поморье захо-
дит в тупик, и чем раньше региональная 
власть поймёт всю серьёзность создав-
шейся ситуации, тем проще будет ее ис-
править. Пока мы катимся по наклонной, 
которая была выстроена правительством 
Игоря Орлова. Ситуацию нужно выправ-
лять, это общая проблема и партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ готова помочь в ее 
решении.

«МУСОРНЫЕ» ЭКСПЕРИМЕНТЫ НА ЛЮДЯХ – НЕДОПУСТИМЫ!  

Состояние контейнерных площадок в посёлке 
Обозерский Плесецкого района. Мало чем 
отличается от многих дворов Архангельска

АЛЕКСЕЙ КУВАКИН:
НИКТО НЕ ДУМАЕТ О ЛЮДЯХ, ВСЁ ИЗМЕРЯЕТСЯ В ДЕНЬГАХ

ПАВЕЛ ГВОЗДУХИН:
ПОМОЩЬ БИЗНЕСУ
СТАНЕТ РЕАЛЬНОЙ,
ЕСЛИ ВЛАСТЬ УЧТЁТ 
СПЕЦИФИКУ РЕГИОНА

мусора из частного сектора. Речь идёт 
об улице Стефановской, где установлен 
один контейнер на сто (!) домов.   

«Сейчас мусор вывозят стабильно, но 
контейнер по-прежнему один», – рас-
сказал Александр Носарев. 

А ВОЗ И НЫНЕ ТАМ
Ещё одним камнем преткновения в 

реализации «мусорной реформы» стали 
взаимоотношения регоператора и пе-
ревозчиков. В Архангельске ООО «САХ» 
вообще оказался на грани банкротства. 

Напомним, предприятие на сто про-
центов принадлежит администрации 
Архангельска. 60 % выручки предприя-
тия формируется за счёт вывоза ТКО и 
других отходов. С этого года оно вынуж-
денно заключило договор с единствен-
ным перевозчиком ООО «ЭкоПрофи» и 
перестало быть конкурентноспособным. 
Ещё два перевозчика в мае были вынуж-
дены приостановить свою деятельность 
по финансовым причинам. 

«Этот договор иначе как кабальным 
не назовёшь. Во-первых, в нём не уста-
новлены конкретные сроки оплаты услуг. 
Во-вторых, условия договора позволяют 
на неопределенный срок и по неопреде-
ленным обстоятель-
ствам, поименованным 
как «мотивированный 
отказ от подписания», 
затянуть процедуру 
подписания акта прак-
тически до бесконеч-
ности. В-третьих, опла-
та производится в 
процентах от объема 
фактически поступив-
ших регоператору де-
нежных средств. Это 
значит, что оплата ус-
луг зависит не от воли 
или действий сторон, а от 
действий третьих лиц.

Вдобавок ко всему в 
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2 мая – помощник вице-спи-
кера Госдумы Ольги Епифано-
вой, активист СР Игорь Прокшин. 

3 мая – член Совета РО СР в 
Архангельской области, пред-
седатель Собрания депутатов 
МО «Город Котлас» Александр 
Степанов.  

4 мая – председатель Со-
вета местного отделения СР в 
Исакогорском округе Архан-
гельска, депутат фракции «СР» 
в Архангельской гордуме Ан-
дрей Балеевский. 

5 мая – депутат от СР Совета 
депутатов МО «Онежское» Гри-
горий Яганов. 

5 мая – депутат от СР Собра-
ния депутатов МО «Пинежский 
муниципальный район» Галина 
Русакова. 

5 мая – депутат от СР Совета 
депутатов МО «Белослудское» 
Красноборгского района Та-
тьяна Комова.

6 мая – депутат от СР Сове-
та депутатов МО «Вожгорское» 
Лешуконского района Анна Ан-
шукова. 

10 мая – депутат от СР Сове-
та депутатов МО «Сойгинское» 
Ленского района Татьяна Амо-
сова. 

10 мая – депутат от СР Со-
брания депутатов МО «Нян-
домский муниципальный рай-
он» Анна Новрузова. 

12 мая – депутат от СР МО 

«Быченское» Мезенского рай-
она Любовь Окулова. 

13 мая – депутат от СР Сове-
та депутатов МО «Березников-
ское» Виноградовского района 
Галина Поздеева. 

14 мая – юбилей у предсе-
дателя Совета местного от-
деления СР в Маймаксанском 
округе Архангельска Вадима 
Бакченко. 

14 мая – депутат от СР Со-
вета депутатов МО «Сийское» 
Пинежского района Ирина Ба-
ландина. 

15 мая – юбилей у руководи-
теля фракции «СР» в горсове-
те Северодвинска Александра 
Гришина. 

16 мая – депутат от СР Сове-
та депутатов МО «Телеговское» 
Красноборского района Ирина 
Журавлёва.

20 мая – депутат от СР Совета 
депутатов МО «Сойгинское» Лен-
ского района Галина Амосова. 

20 мая – депутат от СР Сове-
та депутатов МО «Сосновское» 
Пинежского района Надежда 
Исакова. 

24 мая – депутат от СР Со-
брания депутатов МО «Пле-
сецкий муниципальный район» 
Елена Ушкова. 

29 мая – депутат от СР Со-
вета депутатов МО «Сафронов-
ское» Ленского района Галина 
Димова.
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С днём рождения! 
В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» от 
имени регионального отделения СР в Архангельской области 
поздравляем активистов и лидеров партии в Поморье, кото-
рые отметили свои дни рождения в мае.

Главной темой политической 
повестки дня региона стано-
вится возможное объединение 
Поморья с Ненецким АО. По 
российскому конституцион-
ному закону решающее слово 
должны сказать граждане, по-
стоянно проживающие в обоих 
субъектах, на своих референ-
думах. Сейчас же начинается 
разработка стратегии и условий 
создания нового субъекта РФ.

Считаем, что созданная в Ар-
хангельской области рабочая 
группа не учитывает возможно-
сти и интересы оппозиционных 
политических партий, которые 
не меньше других обществен-
ных институтов, а иногда и в 
большей степени ведут работу 
с населением, имеют свою, до-
вольно обширную, аудиторию и 
критический взгляд на происхо-
дящие события. Процесс объе-
динения – процесс, разумеется, 
не только экономический, но и 
политический. Поэтому неучте-
ние мнения наших избирателей 
считаем непозволительным. В 

связи с этим региональное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ намерено активно следить 
и воздействовать на ход собы-
тий.

По нашему мнению, рано го-
ворить однозначно, пользу или 
вред принесет объединение. 
Необходимы компетентные 
оценки, экономические расче-
ты, учет ошибок прошлого и чет-
кие выкладки на будущее. Такие 
расчеты должны быть по всем 
направлениям - от пресловутых 
налогов (которые уже все посчи-
тали-поделили) до здравоохра-
нения и социальной защиты. В 
итоге всех этих исследований 
нужно увидеть три важные вещи: 
во-первых, усиление разви-
тия обоих регионов; во-вторых, 
справедливое использование 
их потенциалов; в-третьих (и это 
должно быть основным), улуч-
шение качества жизни граждан 
на обеих территориях. Только в 
таком случае вся эта идея может 
быть осуществлена.

Архангельское региональное 
отделение СР открывает пу-

бличную площадку для обсуж-
дения вопросов, связанных с 
возможным объединением АО 
и НАО. Приглашаем к дискуссии 
всех депутатов от СР, активи-
стов, наших сторонников, мо-
лодежные, общественные орга-
низации, простых граждан. Мы 
предлагаем всем желающим 
высказать свое мнение по это-
му поводу. Все предложения мы 
готовы аккумулировать, обсуж-
дать с экспертами и направлять 
в Рабочую группу по подготовке 
предложений по образованию в 
составе РФ нового субъекта и в 
адрес врио губернаторов Архан-
гельской области и НАО.

Уважаемые земляки! Ваши 
предложения можете направ-
лять: по тел. 8-952-307-7360; 
по электронной почте: arhsr-
referendym@yandex.ru или в 
нашу группу ВКонтакте vk.com/
spravedlivo_arh

Руководитель «Справедли-
вой дискуссионной площадки» –
Чиркова Ирина Александровна, 
секретарь – Плахин Олег Серге-
евич.

ВОЗМОЖНОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ РЕГИОНОВ:
СР ОТКРЫВАЕТ ДИСКУССИЮ

Члены жюри подвели итоги 
конкурса рисунков «Под знаме-
нем Победы», организованного 
региональным отделением СР в 
Архангельской области.

На конкурс поступило почти 
200 работ. У рисунков разные 
техника исполнения и формат. 
У участников (от трёх лет до 61 
года) – разный опыт и взгляды 
на жизнь. Но всех объединя-
ет гордость за историю нашей 
страны, память о Великой По-
беде.

В конкурсе приняли участие 
жители многих городов и рай-
онов нашей области – Архан-
гельск, Северодвинск, Вельск, 
Котлас, Онега, Верхнетоемский, 
Каргопольский, Красноборский, 
Пинежский, Приморский, Хол-

могорский районы и даже НАО.
Жюри после долгих дискус-

сий пришли к единому мнению 
и готовы огласить результаты 
конкурса. 1 место – Лидия Тито-
ва, Архангельск, рисунок «Герой 
ВОВ», 2 место – Наталья Львова, 
Северодвинск, рисунок «Я вер-
нулся»; 3 место – Елена Дроздо-
ва, Архангельск, рисунок «Знамя 
Победы».

Однако это ещё не всё. Жюри 
выделило призёров и финали-
стов конкурса. Их ждут специ-
альные призы.

Это Надежда Груздева (Хол-
могорский район), Анна Алфе-
рова (Холмогорский район), 
Илья Волокославский (Архан-
гельск), Денис Куклин (Котлас), 
Алена Кольцова (Архангельск), 
Ксения Худякова (Архангельск), 
Олеся Колесина (Архангельск), 
Алина Аленина (Архангельск), 
Милана Хабарова (Примор-
ский район), Елена Хабарова 
(Приморский район), ребята из 
«Вельского детского дома». Их 
работы смотрите в нашей груп-
пе в соцсети «Вконтакте» по 
адресу vk.com/spravedlivo_arh

«Благодарим всех участников 
конкурса и призываем не рас-
страиваться тех, кто не отмечен 
жюри – всем будут переданы па-
мятные дипломы и призы.

Мы искренне восхищены та-
лантами взрослых и юных се-
верян, трепетом и гордостью, с 
которыми выполнены работы. 

Дорогие наши 
конкурсанты, 
п р о д о л ж а й -
те рисовать, 
ищите себя на 
т в о р ч е с к о м 
пути, радуйте 
себя и окружа-
ющих!», – ска-
зала предсе-
датель Совета 
РО СР в Ар-
х а н г е л ь с к о й 
области Ири-
на Чиркова.

ГОРДИМСЯ ТАЛАНТАМИ ПОМОРЬЯ! 

В Яренске Ленского района 5 
июля 2018 года появилась ещё 
одна общественная организа-
ция «Дети войны» МО «Сафро-
новское». На организацион-
ное собрание приезжал сюда 
председатель региональной 
организации Юрий Фёдорович 
Витков. В тот же день многие 
яренчане приняли решение о 
вступлении в эту организацию, 
родившиеся в период с 1928 по 
1945 год. 

Это они испытали на себе 
все тяготы жизни: голод, хо-
лод, оккупацию, работу на обо-
ронных заводах и в колхозах, а 
повзрослев, дети войны подни-
мали из руин нашу страну. Они 
достойны внимания за свой 
вклад в развитие страны и рай-
она, заслуживают самые лест-
ные слова благодарности. 

Тогда единогласно избра-
ли они своим председателем 
Валентина Павловича Бабури-
на, а также Совет организации 
«Дети войны», в который во-
шли достойные, уважаемые, 
с активной жизненной пози-
цией ветераны: заместители 
председателя Задворный Ни-
колай Александрович, Клева-
кин Юрий Андреевич и члены 
Совета: Успасских Эвелина 

Алексеевна, Корельская Вера 
Яковлевна, Попова Галина Фё-
доровна.

 На снимке, сделанном 1 
октября 2018 года в День по-
жилых людей в центральной 
столовой в торжественной об-
становке были вручены первые 
20 медалей, удостоверения 
к медали и красные гвоздики 
яренчанам 1 ряд: Гусевской 
Нине Ивановне, Гудковой Се-
рафиме Андреевне, Чуваше-
вой Анне Павловне, Мурзиной 
Алевтине Петровне, Щеголе-
вой Валентине Васильевне, 
Ёргиной Алевтине Алексеевне, 
Корельской Вере Яковлевне, 
Сухоруких Марии Анисимовне.

2 ряд: Якимовой Маргарите 
Витальевне, Лукошниковой Та-
маре Филипповне, Коржаковой 
Таисии Михайловне, Успасских 
Эвелине Алексеевне, Бабурину 
Валентину Павловичу, Кондра-
шовой Нине Ефимовне, Бори-
сову Петру Ивановичу, Задвор-
ному Николаю Александровичу.

С 75-летием великой Побе-
ды вас, уважаемые ветераны. 
Крепкого вам здоровья, ра-
дости, благополучия, любви и 
внимания от ваших родных и 
долголетия. Всё это вы заслу-
жили! С праздником!      

Галина Димова, член СР 

КАК В ЯРЕНСКЕ ОБЪЕДИНИЛИСЬ «ДЕТИ ВОЙНЫ» 

1 место

2 место

3 место


